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绿绿色色两两会会走走起起
市政协十三届五次会议报到日首发“绿色出行”倡议书

最抢眼

本报记者 孟燕

在治霾和治堵两把“利刃”
之下，大力发展公共交通成为共
识，省城规划的“五环九射”现代
无轨电车网被不少市民寄予厚
望。记者了解到，这一规划今年
有望进入实质建设阶段，二环路
将建设无轨电车环形走廊。同
时，“大站快车”形式的高峰通勤
线路将继续开通，“土豪金”电动
小公交也将跑上省城街头。

高峰通勤公交省出15分钟

2015年9月22日，住在王官
庄小区的李哲成为首条高峰通
勤网线路 205路的首批乘客。

“住在西边，上班在东边，上下
班的苦只有自己知道。”李哲坦
言，首日受堵车等影响，205路

“大站快车”并没有体现出特别
大的优势。“坐了两三个月，慢
慢觉出了优点，不是站站停，像
我这样长距离通勤能省下15分
钟。在经七路泺源大街有公交
专用道更通畅。”

12月23日，第二条高峰通
勤线路209路也开通了，由唐冶
公交枢纽发往全福立交桥南。

到2017年新增的公交快线
将达到11条，实现长途客运中
心、燕山立交桥等核心城区与
外围圈层之间的快速联系，实
现西客站、高新区、领秀城等主
要客流吸引点之间的长距离快
速出行，结合早晚客流高峰构
建高峰通勤公交快线网。

近日，260辆“土豪金”纯电
动公交车亮相省城，其中有200

辆 6米长、80辆 8米长。这种车
身轻便、无污染、无噪音的小公
交车受到了不少市民欢迎。

“大辫子”绕二环先跑起来

无轨电车自1970年开通以
来，一直是省城公交的特色，目前
有101、102、103、104路。

根据规划，“五环九射”的现
代无轨电车网将于2020年实现。
而从今年开始，交通运输部门将
推进现代无轨电车系统进入实
质建设工作。积极申请国际金融
组织贷款，推进北园大街、二环
东路、二环西路等公交走廊的无
轨电车改造，以及二环南路等的
无轨电车走廊建设，着力构建环
形无轨电车网络。

另外，今年计划开通公交
线路10条以上，优化调整公交
线路10条以上，推进高峰通勤
网和定制公交建设。开工建设
文庄、西蒋峪、浆水泉等公交首
末站，加快桑梓店公交停车场、
唐冶公交换乘枢纽、孙村综合
维修基地等项目前期工作。

“做‘绿色出行’的践行者，市政协委员要率先垂范、躬
身力行，‘绿色出行’从两会做起。”15日开始报到的济南市
政协十三届五次会议首次向委员们发放“绿色出行”倡议
书，给今年的济南市“两会”带来了“绿色”风。今年的政协
会议上，治堵和改善出行成了委员们聚焦的话题，报到首
日的392件提案中，就有60余件与改善出行相关。

15日下午1点左右，参加
济南市政协十三届五次会议的
政协委员陆续赶到驻地舜耕山
庄和维景大酒店报到。登记和
领到会务材料后，递交纸质提
案后，一张粉色的《关于在市

“两会”期间，“绿色出行”的倡
议》材料就由现场工作人员递
到了报到委员手中。

“城市交通涉及广大市民
切身利益，是一个重大民生问
题，也是广大市政协委员关注
的焦点之一。治堵从我做起，积
极‘做我们能做的事，做能够快
做的事’，以实际行动把‘两会’
开成绿色的会议，让绿色出行
成为大家的自觉行动。”这封倡
议书倡议委员从自身做起，带
头“绿色出行”。

做“绿色出行”的倡导者，

积极向市民和亲朋好友宣传健
康、环保的出行方式，带动更多
市民自觉参与到绿色出行中。

今年的会务安排也更加
“绿色”。倡议书中提到，会议期
间所有市政协委员一律集中驻
会，大会秘书处不再向委员发
放车证。政协委员参加各次会
议、分组讨论以及列席市人大
会议时，也将按照会议安排，统
一集体乘坐中巴车前往会场，
避免使用小型车辆。此外，还倡
议委员积极为“绿色出行”建
言，在会议讨论、撰写提案和社
情民意信息时，围绕低碳绿色
出行、治理交通拥堵等，建言献
策。记者了解到，往年济南市政
协会议也倡导绿色出行，但像
今年这样特别发出“倡议书”还
属首次。

首发“绿色出行”倡议书
不再给驻会人员发车证

和去年济南市政协会议首
日报到的情况相比，今年更多
政协委员选择了“绿色出行”。
15日下午1点半左右，记者在
驻地维景大厦内采访近十位委
员中，仅一位委员开车抵达，不
少委员自觉乘坐半小时至四十
分钟公交车抵达驻地，还有的
委员通过打车软件打快车抵
达。“我开车来的，真不好停车，
报完到，我赶紧把车开回去再
来。”15日，政协驻地之一维景
大厦门前停了四五辆大班车，
除此之外，再无停车位。一位委
员开车抵达后，发现不好停车，
表示办理入住后，得把车开回
去，坐公交车上会。

委员王沛忠从汇统花园坐
128路公交车到泉城广场附近
后，步行抵达维景大厦。“坐了
10站，路上花了大约半小时，

不算慢。”王沛忠说，自己去年
和前年都是乘公交抵会，已经
坚持了三年。“以前发过车证，
但是车越停越多反而不方便。
不发车证大家都坐公交来，就
轻便多了。”他说。

委员赵彩霞也坐了三四十
分钟公交车抵达驻地。赵彩霞
说，自己不仅上会乘公交，每天
上班也多乘坐单位的通勤班
车。“单位统计了职工住处，设
计站点开通了通勤班车。十五
二十分钟能到单位，开私家车
至少得三四十分钟。”赵彩霞
说，每天她都需要穿越经十路
上班，对近期济南市在经十路
上划出双向 4个公交车道，她
认为，经十路每天车流都很大，
而且上下班潮汐车流情况明
显，公交车道若能分时段设置
更现实。

更多委员
今年乘公交上会

从政协委员的提案中，也
能看出对绿色出行的高关注
度。鼓励社会资本建设公共立
体停车场、优化利用公交车专
用道、高峰期增加公交班次、
盘活西部新城 BRT 专用车
道、开通新的公交线路、建设
智慧交通体系、绕城高速免
费、搭建汽车共享平台等提案
都聚焦济南市治堵和改善出
行。

据统计，截至 15日济南
市政协十三届五次会议报到
首日下午5点，大会秘书处提
案组共收到了392件提案。记
者在济南市政协公众信息网
上统计，有 60余件提案与改
善出行情况相关，而且部分委
员还提交了多个与出行相关
的提案。

委员孙建军一个人就提
交了 4个与交通出行相关的
提案。他发现济南市二环以内
绝大多数路口车辆左转都会
影响直行车辆和行人的通行，
加剧交通拥堵，但如果右行转
弯则不大影响交通。他提案建
议济南能借鉴国外中心城区
车辆“右转，右转，再右转=回
家（目的地）”的理论，在二环
以内，实行只准直行与右转的
行车规则，禁止车辆左行和左
转掉头，减少因左转带来的拥
堵。此外，他还建议公交专用
线面向其他车辆有限使用，充
分提高公交专用线的使用效
率。提前做好重要节假日车辆
停车预告。

委员于宝妹连续多年的
提案都关注交通出行，今年她
又提了 3个与出行相关的提
案。“济南的交通拥堵状况同
经济发展的状况是不协调的，
而这种交通状况又会给经济
发展拖后腿。”她建议济南能
学习其他城市，在高峰时段合
理限制外地牌照机动车进入
市区。此外，她提案建议，公交
免费（优惠）卡错时使用。据于
宝妹11月咨询公交热线得到
的数据，济南市目前 65岁以
上老人的免费乘车卡已经办
理了24万张。而高峰期中，有
不少老年人出行，与上班和上
学的出行流相重叠。她建议，
济南能通过错时免费来引导
老年人合理出行，缓解高峰期
公交拥挤情况。

委员李丽则建议济南能
通过建设智能立体交通体系
来治堵。她建议济南坚定公交
优先战略，发展大中运量公共
交通，实施好R 线地铁建设
外，还应尽快启动市区慢线M
线的规划建设工作。快速公
交、无轨电车等中运量公交建
设也应该完善。此外，她还建
议济南研究建设城市公共自
行车系统，加大城市公交财政
资金投入。解决拥堵问题还要
依靠大数据和互联网+，李丽
建议，济南市应该接力互联网
+交通，运用互联网、大数据、
移动终端、物联网、云计算等
新技术服务现代交通体系建
设。

报到首日392件提案
60多件与改善出行相关

本报记者 王皇 刘雅菲

“土豪金”电动
小公交跑起来 委员王沛忠领到了“绿色出行倡议书”。 本报记者 王皇 刘雅菲 摄

15日中午，应该是不堵车的时候，经十路依然车流如织，部
分区域几乎爆满。 本报记者 周青先 实习生 张熠辰 摄

“绿色出行”倡议书。
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